



SAKAIGI JHS

境木中学校学校だより 2021th

令和3年12月24日



横浜市立境木中学校
校長 岡本 実浩

〒244-0802 横浜市戸塚区平戸 3-48-2 TEL 045-822-8626 Fax 045-826-3826

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/sakaigi/>

《学校教育目標》

社会とつながり、主体的に学び続け、未来を創る力を育みます。

「学んだことを今後にかかしていこう」

校長 岡本 実浩

冬至の候、日頃から保護者の皆様、境木中学校近隣の地域の皆様には、ご支援・ご協力をいただき、誠にありがとうございます。

さて、今年〔令和3年（2021年）〕もあと残すところ今日を入れて8日となりました。振り返ってみると新型コロナウイルス感染症のため、昨年に引き続き、いろいろなことがあった1年間だったと思います。これからは新型コロナウイルスの情報を正確に把握しながら、今後にかかしていきたいものです。

そこで、2021年を振り返ってみる意味で、今年も「新語・流行語大賞」に注目してみました。今年の「新語・流行語大賞」の年間大賞は、エンゼルスの大谷翔平選手に関連する「リアル二刀流」と「ショータイム」が選ばれました。「日本中に夢と希望を与えてくれた」として選ばれたこの2つの言葉ですが、「リアル二刀流」は、1つの試合に「指名打者」かつ「先発投手」として投打同時出場した大谷選手を表す言葉として定着し、「ショータイム」は「しょうへい」の名前にちなんで、実況アナウンサーなどが使った大谷選手の活躍を象徴する言葉でした。テレビでも放映されていましたが、大谷選手は試合中にグラウンドに落ちていたゴミを拾ったり、インタビューにも丁寧に笑顔で答えたりするなど野球のプレー以外でも注目されました。そういった面からも賞を取るに相応しい人と多くの人を感じさせられました。MVPを初め、多くの賞もとっていますが、こういった人として素晴らしい面を持っているからこそ、彼は、魅力的であり、彼のことを知って学んでもらいたいと思いました。

ところで、今月は17日（金）の午前中の1, 2校時に2年生の、3, 4校時に1年生の主張大会を行いました。昨年度はコロナ禍の関係でTV放送で行いましたが、今年度は体育館で実施することができました。自分の考えを見つめ、練り上げた発表は、“さすが学級の代表”といった発表ばかりで、本校の伝統行事として受け継いでくれている姿に感心しました。また、聞いている他の生徒たちも集中していて仲間を支える取組をしていていたと思います。仲間の意見や主張から学んだことは、ぜひ、自分の体験として今後にかかしていってほしいと思います。



また、今年も境木中学校の教育活動に、ご理解・ご協力いただきありがとうございました。過ごしやすい新年に、そして、より良い年になりますように。

1・2年 学年主張大会

言語を通して人と関わり、他者の価値観を理解する

12月17日（金）、1・2年が学年主張大会を行いました。

学校行事を縮小する中、境木中学校として、これまで大切に続けてきた学校行事です。緊急事態宣言が明けた今年度は、安全に配慮しながら、2年ぶりに体育館で実施しました。

これまでの中学校生活を振り返り、日頃思っていることや考えていることを文章にまとめ、学級で発表し、選出された学級の代表がステージで発表しました。自分の考えを伝えること、また、多くの人々の主張に触れ、広い見識を培うこと、発表の場を通して、聞き方や発表の仕方などを学ぶ機会となりました。

<2年 学年主張大会発表者>

発表順	組	氏名	テーマ(特に決まったテーマはありません。)
1	2組	武田 和太	きのこたけのこ戦争
2	4組	山本 權翔	ゴミ箱の増減より
3	5組	中山 美世	明るい未来のために
4	1組	草野 葉那	現代社会で生きる「忍」
5	2組	柳生 祐希	実は身近にある地球温暖化
6	3組	川原 小葵	伝えるってこういうこと
7	6組	荒井 七海	中学2年生になって成長したこと
8	5組	落合 爽空	その傷放っておかないで
9	4組	小田島 美月	挨拶の力
10	3組	上田 朱雀	最初に言っておく俺はかーなーりオタクだ!
11	1組	平岡 夏歩	周りと自分を守るために

<1年 学年主張大会発表者>

発表順	組	氏名	テーマ (自分の好きなもの・こと)
1	2組	岸本 一樹	本を読む
2	3組	藤原 颯太	折り紙を折る
3	3組	下田 莉央	本を読む
4	3組	浦 結月	バドミントン
5	1組	早川 奈菜	バレーボール
6	2組	池田 彩華	プロジェクトセカイをする
7	6組	杉浦 菖馬	釣り
8	1組	平戸宏志朗	トマト
9	4組	高橋 泉	サーフィン
10	3組	鈴木 詠南	映画を見る
11	2組	原田 枇奈	学校
12	1組	岩崎 美琴	音楽を聞く
13	2組	松本 実央	チアをする
14	1組	高橋 悠人	キャンプ
15	4組	辻 椿	猫
16	4組	川村 彩絢	インラインスケート
17	4組	布施木紗花	ピアノを弾くこと

◆2年 学年主張大会 審査結果

最優秀賞 小田島美月さん（2年4組）
 優秀賞 山本 權翔さん（2年4組）
 審査員特別賞 荒井 七海さん（2年6組）

◆1年 学年主張大会 審査結果

最優秀賞 辻 椿 さん（1年4組）
 優秀賞 鈴木 詠南さん（1年3組）
 審査員特別賞 杉浦 菖馬さん（1年6組）

令和三年度 主張大会



1年 先生の声

1年生として上出来な「1年主張大会」でした

1学年主任 近江教諭

ステージに上がった17人の発表は、全員良かったです。緊張したりせず、大きな声で発表して、表現力もありました。結果は僅差です。ステージに上がらなかった生徒も、学級でこのように発表していたのだろうと感じさせられる主張大会でした。

テーマは「自分が好きなもの・こと」。「〇〇が好きなんだ!」「そういう所まで考えているんだ!」等、学校では見られない姿や面白い内容から、今後、話すきっかけになったり、人それぞれ、様々な考え方があることを知るきっかけになるだろうに思います。

途中、マイクの調子が悪くなるハプニングがありました。動じない姿に1年生の成長を感じました。前半の休憩後、声をかけることなく、座席に座る姿もさすがでした。終了後には、協力してパイプ椅子を片付ける姿もあり、見る態度、聞く態度も含め、1年生として上出来な主張大会でした。

2年 主張の感想

ゴミ箱の増減よりも

ゴミ箱の増減ではなく、ゴミの量が多いことが問題だと分かった。ポイ捨てや食べ残しなど無駄なごみを出さないなど自分でできることはしっかりやりたい。

明るい未来のために

話し方が丁寧で聞いていて落ち着くような感じがした。1月19日から21日に募金活動があるので、積極的に取り組みたいと思った。

現代社会で生きる「忍」

こちらを向いて一つ一つ、ゆっくりわかりやすく伝えていたので、頭に残りました。最後の「ありがとう」に気持ちがこもっていてすごく素敵なスピーチでした。

実は身近にある地球温暖化

地球温暖化が日本にとってどれだけ関りが深く影響を与えているかがわかりました。台風が温暖化が進んだことで増えるという事実を知り、今の僕にできることを考える良い機会になりました。

その傷放っておかないで

自分の体験を入れて訴えているのが印象的だった。心の傷は簡単に消えないし、今一度、日頃の会話から見直していきたいと思う。

最初に言っておく俺はかーなりオタクだ!

自分の好きなことを否定される必要はないことについて、はっきり主張していてよかった。声の大きさや読み方を変えているところもよかった。伝えたいところが率直に伝わるスピーチでした。

伝えるってこういうこと

とても身近な内容で、自分もいつも以上に家族や友達に対して素直に感謝の気持ちを伝えていこうと考えました。

挨拶の力

挨拶の大切さを改めて知れた。話し方に強弱があってはっきりと主張していてかっよかった。

中学2年生になって成長したこと

他人の趣味をこんなに興味を持って聞くことができるんだと思いました。自分の好きなことを自信をもって発表するのは本当にすごいことだと思います。

周りと自分を守るために

たばこを吸うことによるリスクから、自分と周りを守るためにすべきことを考えさせられた。

6組/合同学芸会に向けて

練習に熱!! 書道パフォーマンス



書道 パフォーマンス用の大きな筆を使って、これまで過ごした中学校生活の想いを書に書き表しています。ステージ発表当日に向け、練習に熱が入ってます。

環境美化委員

入植・パンジー&チューリップ



花壇 環境美化委員が花苗を植え、手入れをしています。

卒業式や入学式にも花壇の花々が学校を明るく彩ってくれるはずですよ。

令和3年度 学校保健委員会報告

12月1日 図書室にて

今年度のテーマ『衣類で暑さ寒さの調節をしよう』

学校保健委員会は、境木中学校のみなさんが「健康的で楽しくいきいきとした毎日を過ごすためには何が大切か」を考える会です。今年度は、本校スクールカウンセラーの大塚由希先生、学校薬剤師の佐藤礼子先生を講師に迎え、生徒（保健委員・生徒会役員）、PTA、教職員、それぞれの代表が集まりました。

境木中学校の全校生徒を対象に7月に行ったアンケート結果をもとに、グループに分かれて話し合いました。大塚先生からは「中学生は、親からの自立の準備が始まる時期。親離れの心細さから仲間の存在が大きくなり、みんなと同じじゃないと安心できない、みんなからどう思われるかが大事。」

という思春期の心理について、教えていただきました。今回話し合われた内容を保健委員会等の活動に取り入れていきます。



【参加者感想】

- ・中学生ならではの考え方や雰囲気、衣類の着方にも影響していると思った。全校を巻き込んで行える活動を何か企画していきたい。（生徒）
- ・学年に関係なく意見を出すことができる雰囲気が良かったと思います。（PTA）

吹奏楽部・境木小学校で音楽鑑賞会

小中交流

12月18日、境木中学校の吹奏楽部が、境木小学校の土曜授業日に音楽鑑賞会を開催して、2年ぶりに児童の皆さんと交流しました。

コロナ禍の開催のため、密を避け、低学年・中学年・高学年対象に午前中、3回公演で実施しました。

中学生は、小学生へ手拍子やダンスを呼びかけたり、知り合いの小学生と手を振り合ったりとアットホームな演奏会となりました。



頑張る境中生！

◆美術部

神奈川県中学校美術展
優良賞 須山柚葉さん

◆吹奏楽部

第22回横浜アンサンブルコンテスト
金賞 木管八重奏
金賞 金管八重奏

◆バレーボール部

保土ヶ谷区大会 2位

◆野球部

保土ヶ谷区大会 3位

◆バドミントン部

【男子】保土ヶ谷区大会 個人戦
<ダブルス>

優勝 久保田雄貴さん・粟ヶ窪修平さんペア

【女子】保土ヶ谷区大会 個人戦
<ダブルス>

準優勝 桐村恵菜さん・神田暖乃果さんペア

<シングルス>

優勝 井上里愛さん、3位 坂口菜穂さん



1月の主な予定

完全下校は17時

卒業式の日程をお知らせします。

令和4年3月9日（水）（卒業生保護者・各家庭1名参加可）

- ★12月25日～1月6日 冬季休業
- 7日（金）校内書初め展（～18日）
- 12日（水）各種委員会・委員長会
- 17日（月）朝会
- 18日（火）6組：市合同学芸会（西公会堂）
- 19日（水）校内研究授業（2年生）

20日（木）6校時：2年生徒・保護者進路説明会
放課後：2年学年懇談会

25日（火）3年共通選抜出願（郵送）

27日（木）2年百人一首大会

※2/4（金）は、授業参観（3～5校時）と
1年学年懇談会を予定しています。

